

La corrupción en la oposición y su impacto en la transformación del sistema político mexicano rumbo a la contienda presidencial del 2024

Por Gerardo Lozada Morales*

a desesperación de la oposición y las aberrantes corruptelas que se han desvelado estas últimas semanas, han dado como resultado que los dirigentes del PAN como Marko Cortés y del decadente PRD con Jesús Zambrano, llegaran a formalizar la defensa del dirigente priista Alejandro Moreno el 17 de agosto, debido a que la Fiscalia de Campeche formalizó en la Cámara de Diputados la solicitud de desafuero para enjuiciar al dirigente priista por sus numerosas actividades ilicitas.

Esto da como evidencia que la misma oposición asuma un papel de victimización ante muchas de las averiguaciones que mantienen sus cúpulas de poder internas, y también expone las rupturas internas que mantienen el PAN y el PRI, puesto que no existe una línea que avale a la postura de sus dirigentes. En su rueda de prensa mencionaron que todos "han sido acusados y perseguidos politicamente" y que "si tocan a uno, tocan a todos". Empero, cabe rememorar que más allá de la defensa de "Alito" Moreno, también se encuentran inmersos en más escándalos, como el caso del cartel inmobiliario en donde salió a relucir el diputado y "cacique" del panismo de la CDMX: Jorge Romero, quien ha acusado desde semanas atrás a la Fiscalia de Justicia de la Ciudad de México de "falsedad y persecución política" para encubrir su red de corruptela.

No obstante, en la conciencia colectiva social aún se rememoran los escándalos de narco gobernadores como el panista Francisco Garcia Cabeza de Vaca de Tamaulipas —ligado a la red política del expresidente Felipe Calderón—, Silvano Aureoles en Michoacán por parte del PRD, y hasta el propio Ricardo Anaya, famoso operador de sobornos en el caso de Odebrercht, quien hace unas semanas fue encontrado por ciudada-

nos en redes sociales en su escondite en Luisiana en los EE.UU. Estos últimos personajes se han pronunciado de manera increible para ser presidenciables.

Dicho fenómeno justifica que la contienda electoral rumbo al 2024 sigue definida, la actual oposición sigue dándole ventaja a los candidatos de Morena, y se exponen como lo peor de la casta política mexicana. Se puede asumir también que la hipótesis sobre la transformación del sistema politico mexicano es evidente, tanto por la debacle y el inminente colapso de los partidos del viejo régimen, sino también por la instauración de un partido predominante que ha ido incrementando su ventaja en la competencia politica y que ya empieza a teorizarse como: el surgimiento de un partido hegemónico, aunque falte mucho por desarrollarse.

* El autor es catedrático de la UDLAP y miembro colaborador del Observatorio ciudadano de cultura y prácticas de un buen gobierno A. C.

Sacacorchos

- Si hay una lectura respecto a la detención de quien fuera Procurador General de la República el sexenio anterior que no se está realizando, es que con esto se refuerza el argumento de la luda en contra de la corrupción y los privilegios del pasado, algo que sin duda golpeará en la linea de flotación de la alianza opositora.
- La mención de Beatriz Paredes como posible aspirante a la candidatura presidencial por la oposición, levantó algunas cejas, pero para preguntar a continuación si no hay aspirantes que sean más jóvenes o que no sean de la vieja guardia.
- Algo que deberá cuidar mucho Morena en lo que resta para la elección presidencial, es que no se repitan las denuncias de sus militantes en contra de sus propios correligionarios, pues con lo sucedido con Jaime Bonilla y las acusaciones en contra de la gobernadora de Baja California sólo daña la imagen del partido y les da armas a los adversarios.
- Se amontonan los nombres de priistas a los cuales la oposición debe defender.